

Le Bruxellois Victor Besme a joué un rôle majeur dans l'extension de Verviers vers le sud dans les années 1870, ayant été appelé par de riches textiliens verviétois. Urbaniste favori du roi Léopold II, il venait d'entamer, dans la capitale, la création des quartiers du bois de la Cambre à Bruxelles, des étangs d'Ixelles, des villas à Forest et de la place Van Meenen à Saint-Gilles. Victor Besme dresse d'abord les plans du quartier dit « de l'Immobilière » (entre la rue du Palais et la place Vieuxtemps) qui sera inauguré en 1878 par le roi.

Il dessine ensuite sur les propriétés des familles Peltzer et Hanlet les quartiers nouveaux qui s'établiront depuis les rues de Bruxelles et de Franchimont jusqu'en haut de l'avenue de Spa, et enfin le quartier de l'Ile Adam en Gérardchamps - où une rue portera son nom. En 1889, après en avoir été un des trois fondateurs, il devient président du conseil d'administration de la « S.A. des Tramways Verviétois » et le restera jusqu'à sa mort en 1904, ayant œuvré aussi pour l'électrification et l'extension du réseau.

© Comité scientifique d'Histoire de Verviers. D'après la *Nouvelle Biographie verviétoise,* vol.1, Comité scientifique d'Histoire de Verviers, 2020.

